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Campos tlel Puerto
Cuando se siente afecto ha

cia una ciudad, y se conser
van de ella, en la mente, 
imágenes perfectas, resultan
do dolorosas las dentelladas 
que la vida moderna le va 
dando aquí y allá, en esta 
esquina o en el ricón de una 
calle, casas que gritan (o pro
claman) su novedad, a veces 
muy orgullosamente, y que 
parecen pedir que otras como 
ellas las acompañen, que sus
tituyan a las viejas edifica
ciones, que se unifiquen en lo 
moderno o en lo porvenir. No 
les discuto la razón, menos 
aún a quienes las constru
yen, aunque mi gusto me He
ve a otras preferencias. No 
soy de los que detestan lo 
nuevo, sino sólo lo que, ade
más, es feo, y no dejo de 
preguntarme por qué extra
ña e incomprensible razón, 
sólo lo nueve se concibe en 

el lugar de lo antiguo, susti
tuyéndolo después de haberlo 
destruido. Y es contra eso, 
contra la destrucción sin sen
tido, contra lo que me rebelo. 
¿Por qué sustitución, y no 
ceexistencia? Son Pocas las 
ciudades cuyo emplazamiento 
les impida crecer sin destruir. 
Las razones aducidas para 
justificar destrucciones son 
siempre discutibles. Lo esta
mos viendo cada día. En la 
mayor parte de los casos, la 
razón es un negocio, o lo en
mascara.

Campos del Puerto posee 
fisonomía propia. ¿Qué im
porta que no sea conjunto 
monumental, que no la cer
quen murallas, que no con
serve en sus calles abruma
doras muestras del pasado9 
Hay maneras de ser que no 
requieren la monumentali- 
dad, y la de Campos es una 

de éstas. Participa, en su tra
zado y en sus edificaciones, 
de ese buen sentido de adap
tación al medio y a los ma
teriales disponibles de que la 
cuenca mediterránea lleva 
tantos siglos dando pruebas. 
Digan lo que digan quienes 
quieran decirlo, en el Medite
rráneo están aún los modelos 
del urbanismo perfecto. No 
hay que engañarse hablando 
de las necesidades modernas 
porque las necesidades son 
siempre las mismas, y si algo 
nuevo hay, dispone de solu
ciones propias. Yo, por ejem 
pío, me pregunto por qué 
Campos no dispone todavía 
(creo no equivocarme) do 
una carretera de circunvala
ción que aleje de su centro 
vital el tráfico incontenido. 
Es posible que requiera así 
mismo de algunas reformas 
o novedades en la infraes

tructura, pero nada de eso 
afecta al pueblo en sí: a sus 
caUes, a sus plazas, al color 
de su aire y al sabor de su 
silencio. En cuanto a la be
lleza y a la comodidad de sus 
viviendas, pienso y recuerdo 
las elegantes habitaciones 
abovedadas, los patios, las 
cisternas: la reunión, abajo, 
de los espacios donde se vive, 
relegados a la altura los es
pacios para el descanso. ¡Ah, 
dichosos los que disponen to
davía de esos metros cuadra
dos en que moverse y organi
zar sus vidas! La habitación 
moderna, lujosa de lo secun
dario aunque avara de aire, 
no es apta para estas tierras 
de calor y de sol: sólo lo sar 
ben los que las padecen.

Cuando pienso en el futuro 
de Campos, ése que yo no ve
ré, lo imagino poseyendo lo 
mejor, resueltos sus proble-

en la
mas, crecido a lo ancho (ja
más a lo alto: ¿para qué?), y 
dotado de los servicios e ins
tituciones que el mundo mo- 
uerno exige- Pienso, por 
ejemplo, en una buena, nu
merosa, bien organizada bi
blioteca pública con muchos 
clientes: porque en el mundo 
que viene mal lo pasarán los 
incultos. Pero con la misma 
cara, aunque los árboles de 
sus plazas hayan crecido: oa
ra eso están. Y, ¿por qué 
no?, con las sillas y las me
cedoras a la puerta en las 
noches estivales, hábito mu!- 
tisecular con su razón de ser 
que no tiene por qué elimi
narse. También me gustaría 
que perdurase la costumbre 
de andar en bicicleta, y no 
por eso del ahorro de ener
gía, sino porque el espacio de 
la ciudad no exige más. por
que no mete ruido, y porque

idea
no ensucia el aire. Puesto, en 
fin, a pedir, desearía que, 
fuera de los días festivos y 
calientes del agosto, las di
versiones no fuesen estrepi
tosas, que no aumentasen el 
número de decibelios prescri
to y tolerado por los mayo
res. Tendemos al ruido, ¡qué 
lástima! Pueblos más sabios 
que nosotros andan viendo el 
modo de suprimirlo. ¡Y yo 
recuerdo un Campos de no
ches tan tranquilas! En resu
men: según lo que imagino, 
Campos sería un lugar ideal 
para vivir.

Gonzalo Torrente Ballestee, 
De la Real Academia 

de la Lengua.
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Sa Caixa Rural 
tota la pagesia de 
poblé en general.

Provincial desitja a 
Campos I a fot es 

unes bones lestes
de la Mare de Déu d'Agost

CAIXA RURAL PROVINCIAL
¡Pagesos, Sa Vostra Caixa!

Delegació a Campos:

Carrer Creui/ 13 TelL 650374

Una obra de singular relieve por su 
situación y características

EL PUERTO DEPORTIVO
T i i L ■ I i : < • • •

DEL CLUB NAUTICO 
LA RAPITA

Curiosamente, la villa de 
Campos, no obstante su topó
nimo completo —Campos del 
Puerto— liasta la fecha ha 
reoido de instalaciones de oía
se alguna que pudieran da» 
realidad a su pai-ücular deter
minante “del Puerto" para 
diferenciarlo de otras villas 
de idéntico noambre esparcí dos 
por la geografía de España. Sn 
toda la extensión del amplio 
litoral camponense, desde su 
límite con Kuchmayor, en 
“es Recó des Llobets", has;a 
las salinas de la Colonia de 
San Jorge, no hubo puerto al
guno, ni grande, ni pequeño, 
aue pudiera justificar este de
terminativo con que nuestra 
villa es conocida. Hoy día ya 
podemos decir que ya la reali
dad se corresponde con la de
nominación: Campos tiene ya, 
prácticamente, su puerto.

El visitante que desde hace 
algunos años no haya dirigido 
sus pasos al arenal que, desde 
la Rápita se extiende hasta La 
Colonia de San Jorge, en una 
longitud aproximada de siete 
kilómetros de fina y virgen 
playa, quebrada únicamente 
por el exiguo promontorio de 
“Ses Covetas”, quedará alta
mente sorprendido, ouando al 
llegar desde Campos al “recó 
de S’arena”, lugar donde se 
inicia la playa, observe como 
la fisonomía del lugar, sin 
restar ni un ápice de su tran
quilidad y sin destruir ni un 
metro la playa, ha cambiado 
completamente con la cons
trucción de un puerto deporti
vo de escala que, según noti
cias, es el mayor de la isla

Era el año 1971 cuando un 
grupo de ilusionados reside ci
tes en el riente y tranquilo ca
serío de La Rápita, constitui
do tanto por camponenses co
mo por veraneantes de pobla
ciones de la isla, emprendió la 
tarea —ardua y pesada— de 
constituir una sociedad depor
tiva “Club Náutico La Rápi
ta", con la aspiración de ini
ciar, una vez ultimada la lega
lización de la entidad, las ges
tiones encaminadas a la cons
trucción de un puerto deporti
vo y un local social adecuado 
al club y al puerto deportivo 
que se construyera.

Muchas fueron las opciones 
que una y otra vez se baraja
ron, tanto en relación con la 
ubicación del ansiado puerto 
como respecto a sus dimens-o- 
nes. Finalmente, se decidid so
licitar la autorización y co-: 
rrespondiente concesión admi
nistrativa para situar el pro
yecto inmediatamente al inioio 
de la playa, pues se pensó que 
sería de interés que pudieran 
conjugarse tanto el goce de las 
actividades náuticas como el 
disfrute de la misma playa. 
Así se hizo, cuidando de la re
dacción del proyecto el inge
niero don Rafael Soler; si 
bien, por determinadas cues
tiones de tipo administrativo 
se encargó finalmente i de la 
dirección de las obras el inge
niero don Jorge López Vives, 
quien, hasta el presente, ha 
cuidado de su construcción.

Siguiendo, paso a paso, la 
tramitación correspondiente 
tanto en cuanto a proyecto co
mo a la concesión administra
tiva con gran satisfacción de 
«xiios y directiva y jolgorio 
de los residentes de La Rápita, 
con toda solemnidad se colocó 
la primera piedra en fecha de 
18 de noviembre de 1973.

Han pasado algunos años y, 
en la actualidad, puede decir
se que la vida del puerto está 
ya en completo auge, pues la 
infraestructura necesaria está 
ya ultimada; se hallan termi
nadas las escolleras del dique 
y contradique, los hormigones

de ribera y los correspondien
tes pantalanes, con lo que ya 
los titulares de puestos de 
amarre pueden ocupar sus res
pectivos lugares para amarrar 
sus embarcaciones.

Se dispone ya de varios ssr- 
vicios, tales como aguas para 
limpieza de las embarcaciones, 
electricidad para carga de ba
terías e instalaciones eléctri
cas de las embarcaciones, de 
servicio de grúa, de una gran 
explanada para limpieza y 
arreglo de las mismas, etc....

El local social, situado en el 
extremo interior de la dárse
na e inmediata a la playa, vie
ne construyéndose a buen rit
mo. esperando en el próx’mo 
año proceder a su inaugura
ción. Desde hace dos años vie
ne funcionando un bar, aun
que con carácter provisional, 
que permanece abierto todo el 
año. situado escasamente a 20 
metros de la playa, circunstan
cia ésta que hace del mismo 
un establecimiento en extremo 
concurrido, especialmente du
rante la época veraniega.

Al objetó de conocer algu
nos de ios detalles del puerto, 
reseñamos los siguientes: 500 
puestos de amarre; espejo de 
agua: 32.000 m2.; espacios se
cos en tierra para varado de

embarcaciones; lugares para 
aparcamiento de vehículos; 
aguas de manantial para los 
barcos que precisen de la mis
ma; servicio de grúa, de repa
ración, etc....

Hay posibilidad de alquila» 
puestos de amarre, de com
pras de los mismos en módicos 
plazos de hasta diez años, lo 
que representa una cuota tri
mestral muy reducida.

Pero, aparte de las dimen
siones ya descritas, lo que hace 
especialmente interesante la 
zona para los aficionados a 
los deportes náuticos, tanto de 
la vela como de la pesca, es su 
privilegiadísima situación cara 
al mediodía, frente a la isla 
de Cabrera, de la que nos se
paran unas 12 millas, situada 
prácticamente frente al mis
mo puerto. El hecho de esta» 
en pleno hace que las inverna- , 
das sean, en el mismo, mag
níficas, sobre todo cuando io» 
temporales son de tramunta- 
na

Su situación geográfica, su 
puerto y las hermosas playas 
que se extienden hacia la Co
lonia de San Jorge, hacen de 
La Rápita un lugar envidia- ’ 
ble para ser recalada de las ’ 
embarcaciones que pasan por 
la zona sur de la isla.

SI

SI

SI

BUSCA EFECTIVIDAD 
EN SU INMERSION 
PUBLICITARIA

DESEA QUE SU MEN
SAJE LLEGUE MEJOR

QUIERE BENEFICIAR
SE DE LA MAS AVAN
ZADA TECNICA RA
DIOFONICA

RJ. — 2 EMISION 
ESTERLOFONICA DB 
RADIO JUVENTUD

x ~7RADIÓCADENA e s pa ñ o l a  
? i-xr? r> k  r r?radío juventud LA VOZ DE BALEARES
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guil l em mas , al cal de de campos 

«El pueblo quiere colaborar en 
las tareas del municipio»
Campos, debido a la mala gestión agropecuaria, se empobrece más cada año

Guillem Mas Sastre, de 44 
años, casado y con un hijo, es 
el nuevo alcalde de Campos 
del Puerto, después de que 
su partido (UCD) ganase, por 
mayoría, las elecciones munici
pales del pasado 3 de abril. Es 
veterinario de profesión.

El alcalde, como máximo 
representante del pueblo, nos 
habla de lo que ha ido aconte
ciendo en el devenir de Cam
pos desde que tomara pose
sión, así como los proyectos 
que existen para el futuro.

“Indudablemente el hecho 
más importante que ha ocu
rrido en el pueblo —dijo el 
señor Mas— ha sido el cambio 
de Consistorio, después de que 
durante 40 años no se cele
brasen unas elecciones libres 
municipales. Este cambio ha 
supuesto también un cambio 
de mentalidad; de esta mane
ra el propio pueblo se siente 
más protagonista en la Admi
nistración local, asiste a los 
plenos, polemiza en las cues
tiones que debate el Consisto
rio, etcétera”.

—¿Recibe el alcalde Críticas, 
sugerencias, opiniones, para 
ayudarle a llevar mejor la di
rección de su propio pueblo?

LAS CALLES DE C AMPOS
UNA MALA OKSET-ÜSA

Lo hemos hablado con el alcalde. La calle principal de Campos es una carretera. Y no tiene 
por qué serlo. No existe ninguna razón por la que la vía principal se vea afectada de una exce
siva circulación y de un molesto ruido. La solu ción está en abrir cuanto antes la vía de las ron
das. Un beneficio para todos: Para el automovilista que va más allá de la localidad, para los 
del pueblo y para sus habitantes que podrán tener más seguridad y menos molestias. Lo dicho, a 
gestionar la apertura de las rondas. Todo el pueblo clama por ello. (La fotografía, desgraciada
mente, está tomada poco después de que un niño sufriera un accidente).

—Ya he dicho que el nuevo 
Consistorio ha abierto una 
expectativa al campesino y 
esto le induce a ayudarle, El 
alcalde y todos sus concejales 
no pueden ver y sentirlo todo, 
por eso ahí está el pueblo que 
acude en demanda de ayuda, 
consejo o bien da una opinión 
o critica la mala actuación o 
gestión que hayamos podido 
realizar. En resumen, la gen^ 
te quiere colaborar.

EOS PROBLEMAS

—¿Con qué problemas se tie
ne que enfrentar ahora el nue
vo Ayuntamiento?

—Al saberse que se iban a 
celebrar unas elecciones mu
nicipales ,aqui, como en otros 
tantos pueblos, los anteriores 
■Consistorios dejaron para los 
nuevos la solución de los pro
blemas más importantes que 
■tenían. - Por lo que respecta a 
Campos, intentaremos arre
glar y asfaltar los caminos 
'vecinales. La mayoría de la 
gente vive en el campo y tra-

baja en él, de aquí que haya 
una atención preferente a este 
problema. Los caminos de 
nuestro término municipal es
tán intransitables. Por su
puesto, que él anterior Ayun
tamiento ya había intentado 
arreglarlos, pero éste lo ha 
tomado como bandera. Tras 
muchas gestiones y esfuerzos, 
asfaltaremos todos los caminos 
en tres fases. El costo de los 
trabajos será aproximadamen
te de 40 millones de pesetas y 
la longitud de ellos de unos 40 
kilómetros, lo que viene a re
presentar un millón de pese
tas por kilómetro.

Una segunda cuestión a re
solver es la de desviar del 
centro de la población la ca
rretera que lo divide. La solu
ción tiene que venir cuando se 
abra la ruta de las rondas de 
circulación, pero todavía exis
ten algunos problemas, ya que 
algunos propietarios son rea
cios a que por su terreno pa
se la nueva carretera. Es un 
tema del que estoy muy mo
lesto por la falta de colabo
ración ciudadana. La solución 
de este problema supondrá al 
Ayuntamiento un gasto de 
unos 18 millones de pesetas.

Un tercer asunto a resolver 
es la revisión del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana que 
caducó él año pasado y que 
era de 1973. Para ello, hemos 
llegado a un acuerdo con ia 
Consellería de Ordenación del 
Territorio. Lo más importante 
es el acuerdo de ordenar la 
parte de la costa, sobre todo 2a 
zona de la playa de Es Trenc.

En ella se preservará una bue
na parte de nuestro entorno 
natural, todavía virgen.

EL EMPOBRECIMIENTO

DEL PUEBLO

—El alcalde ha ido hablan
do sobre la economía del pue
blo, basada, como todos sabe
mos, en los productos del cam
po, principalmente la leche y 
la carne. Y añadió: “Un 85 
por ciento de la economía del 
pueblo procede del campo, pe
ro existe actualmente una 
gran diferencia entre los pre
cios de los productos agrícolas 
y ganaderos y los que deben 
comprar los profesionales para 
su subsistencia. Por tanto, de
be ser junción del Ayunta
miento paliar, en la medida de 
sus posibilidades, el grave 
problema agropecuario local. 
Es cierto que el pueblo se em
pobrece cada día más por las 
diferencias de estos precios. 
Una manera de solucionarlo 
está en fomentar las coope
rativas, que en el pueblo hay 
tres: Una que es una rama 
de la Cooperativa Agropecuaria 
de Mallorca, la revitalizada 
Cooperativa Agrícola Católica 
y la que se dedica a la pro
ducción de leche, como es la 
Cooperativa Lechera de Son 
Suñer, con sede en Palma.

LA CULTURA

—Una cuestión importante 
es la cultura local, ¿cómo es
tá a nivel popular?

—Se ha iniciado, la cons* 
trucción de dos nuevas aula» 
para el Colegio Nacional Mix* 
to de E.G.B. Una obra im< 
portante es el Centro Cultural , 
de Campos, que dirige Sebas* ' 
tián Roig y al que se le en* • 
trevista en otra página de 
este número dedicado a la» 
fiestas de nuestra localidad* 
Nosotros intentamos mover* 
nos para que la cultura pene* 
tre en las personas del pue* ' 
blo. Un ejemplo concreto es el 
de que hemos llegado a un 
acuerdo con la Consellería co* 
rrespondiente para intentar 
restaurar la torre de dejen* 
sa que tenemos adosada al 
Ayuntamiento. Pensamos re* 
vitalizar varios edificios histó* 
ricos para que en ellos se ins* 
talen movimientos culturales* ’

i
EL FUTURO i

—¿Qué proyectos existen S 1 
largo plazo?

—De aquí a varios años (por 
supuesto dentro de mi manda* ; 
to como alcalde) está prevista I 
la construcción de un merca* ! 
do de abastos, una plaza con ’ 
jardines y un parque en las 
afueras de la población, don* 1 
de puedan realizarse exposi* : 
cioñes agrícolas y ganaderas y ’ 
donde también se celebren ver» 
benas y existan espacios para 
recreo, y esparcimiento de jó* 
venes y mayores. Yo sé que es
tos son bastantes proyectos* 
pero primero hay que resolver 
los que tenemos delante de 
nuestros ojos, los que más no» 
acucian.

rnvn 
■ me ei S. A.

industrias cárnicas
Calle Ametlers, s/n.
Teléfono 650249-650043
CAMPOS OEI. PUERTO
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José Piris Sintes pertenece a la segunda generación

«PIRIS», UNA FAMILIA DEDICADA
A LA PRODUCCION DE QUESOS

José Piris Sintes, menor 
quin de Alayor, se asienta en 
Campos en 1943. Antes había 
estado en Santanyí, pero 
aquella comarca no le inte- 
lesaba para el negocio que 
comenzaba a crear: el trata
miento de la leche y su con- 
VP’sión en queso. Hoy es el 
propietario de la fábrica “Pl- 
rls” y accionista de “Blahi”..

“Mi padre era ya quesero, 
en un pueblo que se dedica a 
la zapatería y a la bisutería 
como es Alayor. Un hermano 
mío es chacinero. En la post

guerra, en Menorca habia 
muy pocas vacas. Mallorca 
era entonces un buen merca
do para nuestros productos 
Aumentaba la cabaña de ga
nado vacuno y habia cantida
des sobrantes de leche. Des 
pues resultó que todo fue un 
engaño. Fue aumentando 
muy poco a poco. Me vine a 
Santanyí, donde pasé nueve 
años; el resto, un total de 
27, los viví en Campos

—¿Cuál fue la circunstan
cia que le hizo venir a Cam
pos?

—Llegué como apoderado 
de mi padre. Tenía que tra
bajar en la misma actividad. 
Una vez que se repartió la 
herencia Salí de Santanyí y 
me vine a Campos. Entonces 
trabajaba con una produc
ción diaria de 500-600 litros. 
No ambicionaba más.

—Pero llegó el gran secre
te...

—Si, llegó. Un secreto que 
me ha postado muchos años 
de mi vida. De esto poseo 
una anécdota: Un amigo que 
se dedica a esta misma pro

fesión nada más llegar aquí 
me preguntó cuál era mi se
creto para fabricar un queso 
tan apropiado a la tierra. 
Años más tarde recordaría 
esa pregunta. “Pero cómo se 
me ocurrió pedirte ese secre
to tan profesional, ¡qué ton
tería!”.

—¿ Cómo es ti queso de 
Campos?

- -Camuos posee un queso 
de acuerdo a la tierra en 14 
que pastan sus vacas. Es -m 
queso bueno, noble y regufar. 
Nunca se ha dado en él nin
gún tipo de fraude. Nosotfos 
no usamos aditivos. Trabaja
mos con la mejor técnica 
moderna en cuanto a su ela
boración.

—¿De aué raza de vacas 
sacan la leche?

—Nuestras vacas son friso- 
nas europeas. Yo mismo, pa
ra mantener esa calidad de 
la leche que deseamos, poseo 
dos vaquerías con un total -Je 
170 hembras. De esta leche 
fabricamos los fermentos 
aproniados que necesitamos. 
La idea surgió cuando no sa
bía que hacer con el estiércol 
de mis cerdos. Antes lo reca
laba. pero después me pensé 
que era mejor emplearlo en 
mis terrenos o en otros alqui
lados y convertirlos así en 
prados de alfalfa.

—¿Cuántos obreros tenia - 
en Santanyí y cuántos au
mentaron ahora, con produc
tos lácteos “Piris”?

—En 1943 éramos tres per
sonas: una persona fija, un

chico y una mujer. Se trata
ba de una empresa semifami- 
liar Hoy tenemos 39 traba
jadores y muchisimos colabo
radores, que cobran por por
centaje. Como es lógico, esta
mos muy mecanizados.

Por lo que respecta a los 
problemas del sector, el -ie- 
ñor Piris destacó que son 
muchas las naciones que rea
lizan “dumping" éir la expor
tación de queso a España: es 
decir venden sus productos 

baratos que lo produci
mos en nuestro país. Luego 
los compradores prefieren ad

quirirlos mucho más econó
micos a los fabricantes ex
tranjeros Asi. un queso que 
cuesta 301 pesetas el kilo se 
puede vender a 290. ya que 
el fabricante extranjero colo
ca la diferencia de precio a 
favor del importador en cual
quier barco suizo. Como es 
de suponer, esto es ilegal Por 
el contrario, en España no se 
puede vender ningún kilo de 
queso a menos de 290 pese
ta» el kilo por lo que es !a 
ruina para el fabricante. En 
resumen, un problema de 
grave solución.

"Naturalmente en Campos

A
y en sus fiestas patronales 
también

GAMA
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GAMA Leche pasteurizada y esterilizada
Laccao • Nata • Mantequilla

CENTRAL LECHERA
Carretera Manacor Km. 2 900 • PALMA Telf. 2736 00

" í.. ■<-.

Productos lácteos de calidad desde 1942
En todos los establecimientos de alimentación

COMERCIAL
COSTO

SANTAÑY, 8 - : Teléfono 650796
; CAMPOS

' ------ -----------------------------------------------------------

ViNTA
EMBARCACIONES
y MOTORES 
SUSUKY,

YAMAHA, etc.
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EXTRA - CAMPOS DEL PUERTO
Según el presidente del Club Deportivo 
Campos, Juan Serra

<BUEN A M ARCH A DEL
depo r t e l o c a l »

n- tnítor ah un RUMANO podio toltor en un suple-
mentó extraordinario del «BALEA
RES». dedicado a les «Pestes oe 
lo More de Deu d'agost», la en
trevista con ei máximo represen
tante de. deporte local: Juan Se
rró. presidente del Club Depon vo 
Campos.

«Se trata de un grupo modesto 
que inte.ita, por encima de todo, 
fomentar la cantera local».

—¿Qué deportes se practcan 
preferentemente en Campos?

—Nosotros tenemos un equ po 
de fútbol que juega en Preferente 
y otro de aficionados. También 
hay un equipo de primera división 
¡uvenll, ya que fueron campeones 
en segunda y ascendieron en la 
pasada temporada; otro, infantil, 
un cuarto de alevín y cinco de 
fútbol sala. En cuanto a ba .en
cesto, tenemos un conjunto de 
«seniors», dos femeninos (uno de 
mayores y otro iuvenll). No he
mos de olvidar la sección ded ca
da al atletismo juvenil ni al equi
po ciclista.

—¿Cuántas fichas hay abiertas 
a favor de deportistas locales y 
cuántos e número de soc.os?

—Pues haciendo, a «grosso mo
do», una cuenta, podemos ver 
que si tienen 18 jugadores cada 
uno de los equipos de fútbol hay 
un total de 72; más cinco de fút
bol-sala, con ocho jugadores ca
da uno, dan 40 fichas más; 12 ca
da uno de los de baloncesto, más 
25 de atletismo y 40 que pertene
cen al ciclismo. Sumando to
das las fichas dan un total de 
213, que vienen a ser los depor
tistas de nuestra localidad. El nú-
mero de socios es de 
esperamos aumentar o 

—¿Cuáles fueron los 
esta gron cantidad de

—En Campos nunca

350. pero 
600.
inicios de 
fichas?
se ha ne-

privado de tenis, cuyo oresiden
te es Jaime Lladó, y cuenta con 
un total de 25 socios.

—¿Cuáles son los proyectos a 
realizar?

—En Campos hay un velódromo
abandonado, cuyo dueño es 
drés Oliver, presidente de la 
deración Balear de Ciclismo, 
ro como posee otro más en

An- 
Fe- 
P»- 
Ai-

cho un deporte de pueblo. Siem
pre han tenido que venir jugado
res de fuera. No se cuidaba la 
cantera. Miguel Roig fundó el 
equipo juvenil «L’Estel». Durante 
las temporadas pasadas se fue 
apagando el deporte en nuestro 
pueblo. Pero a partir de que me 
nombraran a mí presidente del 
Club Deportivo Campos exigí que 
todos los deportistas deberían ser 
locales.

—¿Qué ocurrirá si se asciende 
a tercera d‘v islán?

—Aqui hoy que segu.r la misma 
política: nado de pagar clfris 
que el club no puede soportar.

gaida ha dejado por completo el 
de nuestro pueblo. Nosotros pre
tendemos revltallzar la aflc-ón 
mediante la construcción de un 
nuevo velódromo alrededor dsl 
campo de fútbol, con 400 metros 
de recorrido; también está previs
to construir en aquel terreno un 
local social, una piscina, una ro
ña de recreo Infantil, dos pistas 
de tenis, etcétera.

—¿Quién financia todo esto?
—Nuestra Idea es la de realizar 

el proyecto, que está elaborado

por un Ingeniero industrial tarra
conense, Juan Cots Nagro. Por lo 
que respecta a las ayudas y 
préstamos están ya casi concedi
dos, ya que supone una fuerte 
cantidad, 20 millones de pesetas. 
Una vez llevado a cabo todo si 
proyecto se lo presentaremos al 
Ayuntamiento para que lo aprue
be. Lo que nosotros no queremos 
es que sea nuestro Consistorio 
quién trabaje, sino dárselo ya to
do hecho. Los préstamos habría 
que devolverlos o 15 años.

El presidente siguió hablando 
de las realidades del Club. El cam
po de fútbol está vallado a uno 
altura de 2'5 metros y cuenta 
con anuncios que le supusieron ai 
club 800.000 pesetas. Paro •■aco
ger dinero, realizan veladas artís
ticas, como la de María del Mar 
Bonet o la compañía de Xesc 
Forteza.

PARA COMER BIEN
LAS INSTALACIONES

—¿Con qué tipo de nsta'aco- 
nes cuentan en estos momentos?

—Poseemos varias instalaciones 
deportivas. Nosotros hemos inver
tido bastante dinero en ouaar 
nuestros campos. Tenemos uno 
de fútbol y otro cubierto de iota, 
así como de baloncesto. El cam
po de fútbol está vallado y exis
te un túnel para entrar o los ves
tuarios. Existe también un Club

Restaurante «SA CANOVA»
ESPECIMIDAD EN PLATOS 

TIPICOS MALLORQUINES
Núño Sanz, 27 Teléfono 650210

CAMPOS DEL PUERTO

ADROVER
INDUSTRIA FRIGORIFICA,
FABRICA DE AGUAS CARBONICAS,
TRITURACION DE ALGARROBAS

San Blas, 10 y 12 Teléfono 650054

CAMPOS DEL PUERTO

INDUSTRIA CONSERVERA
MALLORQUINA, S. A
FABRICA DE
CONSERVAS
VEGETALES

mer mel adas
Calle Este, 13 - Tel. 650150-51 y 650030 

CAMPOS DEL PUERTO

PRODUCTOS
LACTEOS

PIRIS
VENTAS FABRICA

A usías March, 6
Teléfono 252194
PALMA

Palmer, 13
Teléfono 650070
CAMPOS DEL PUERTO
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ENTREVISTA CON SU PRESIDENTE, SEBASTIA ROIG 
«kL CULTURAl. DE
CAMPOS ESPERA UNA 
SUBVENCION DE TRES 
MILLONES DE PESETAS»

ENDRECA CORDIAL

í Campos es uno de los pocos 
. pueblos de Baleares que no p-j- 
, eee bibloteca pública. Este es 
' uno de los temas más impor- 
i tantes que tiene que resolver 
el presidente del Centro Cn- 
tural, Sebastiá Roig, y su gru
po de colaboradores. Comienza 
la charla apuntando que to
da la actividad cultural del 
pueblo estuvo a cargo d9i 
Club “L’Estel", de inspiración 
religiosa. Su influencia en los 
años pasados fue mucha. Aho
ra, al renacer el protagonismo 
seglar, surge el Centro Cultu
ral, cuyo principal promotor 
y aíma es nuestro entrevistado.

—El número de socios de 
muestro centro es de unos 100, 
aunque, por propios estatutos 
aclaran que es socio de dere
cho todo habitante de Cara- 
pos. Es una buena idea, ya que 
nadie se siente marginado del 
Centro Cultural. Lo que ocu
rre es que esos casi 100 son 
los que más colaboran.

—¿Desde cuándo está fun-

dado y cuáles han sido las ac
tividades más importantes ha
bidas desde entonces?

—Fue en 1977 cuando un 
grupo inquieto de personas 
quisieron levantar la cultura 
del pueblo y de sus habitantes. 
Comenzaron a realizar activi
dades. Entre ellas, cabe rese
ñar las siguientes: De Madrid, 
gracias a gestiones realizadas, 
vino una misión cultural de
nominada ‘‘Romanticismo". 
Esta misión consistía en 24 
paneles de más de tres me
tros, donde se estudiaba el ar
te y la forma de ser de aque
lla época cultural. También ha 
habido conferencias, concier
tos de la Coral Universitaria, 
etc.

—¿Qué presupuesto tiene el 
Centro Cultural?

—No tenemos presupuesto. 
Vivimos de subvenciones. Den
tro de poco recibiremos un* 
de tres millones de pesetas. 
De esta cantidad el 60 por 
ciento lo donará el Ministerio 

de Cultura y el resto la Fun
dación Juan Match. Pero lo 
curioso del caso es que todo 
este dinero se empleará ínte
gramente en la reconstrucción 
de nuestra sede social. Se tra
ta de un antiguo hospital del 
siglo XIV y una ermita del 
siglo XV, concretamente de 
1449 y pésimamente restaura
da por el arquitecto Gamundí 
e, 18 de julio de 1962. La Fun
dación Juan March donó un 
dinero para reedificarla, pero 
a pesar de ser una buena can
tidad para aquellos tiempo» 
quedó muy mal. Años más tar
de entregó otra (1.200.000 pe
setas). Y la cosa sigue iguaL 
Resulta que el arquitecto se le 
ocurrió la genial idea de colo
car un entarimado en la an
tigua iglesia del hospital. El 
entarimado, que todavía está 
para vergüenza de él, serviri* 
para colocar libros. Por su
puesto, pierde con él la igle
sia toda la estética. Nosotros lo 
tiraremos abajo y en el local 
pondremos el salón de actos 
sin modificar lo más mínimo 
la estructura interna del re
cinto.

—¿Qué servicios ofrecerá es
te Centro Cultural?

—Pensamos crear una bi
blioteca general con las espe
cialidades de agricultura y 
ganadería e historia de Cam
pos y su comarca. También 
hemos pensado que funcionen 
una escuela municipal de mú
sica y otra de pintura. Otra 
actividad será la de levantar 
un museo etnográfico que se 
instalaría en Es Molí d’en Ma- 
jora.

Por último, el presidente del 
Centro Cultural añadió que 
toda la Comisión de Cultura 
del Ayuntamiento es miembro 
nato de la junta rectoral del 
centro, ya, que ahí se da una 
continuidad y control por par
te de los distintos Consisto
rios. Asimismo, se tiene idea 
de convertir al conjunto de 
edificios formado por el an
tiguo hospital y su capilla en 
un monumento histórico ar
tístico, una vea que se hayan 
finalizado sus obras de recons
trucción.

¡Tots els qui estimen a Campos 
tenen la meva amlstatl

Jo estim el poblé on valg náixer, 
son esser, la humllitat 
de la gent noble I fenera, 
son carácter, alegre franc, 
que de un terreny qulasl estéril, 
llultadors d'un Ideal, 
han trasmudat la contrada 
en un verger molt preuat.

Els qui somnien progresos, 
rlqueses o benestar, 
tallers I blblloteques, 
pous, mollns, algua a capdals, 
grisol per fondre els esforcos 
d'uns bornes talment gegants, 
afanyant-se tots els dies 
per nostra vila honorar, 
vos endrec una abracada, 
noble, de ferma amlstat.

No mlr pas ideologíes, 
¡a basta, prou de llultar 
per Idees fratlcldes 
que han endolat nostra llar, 
sois vull amor per la villa 
més fidel de tot el plá; 
germanor sincera I noble 
I a l’avlor sempre honrar, 
dones qui amb amor honora'eis 

[avls 
glorifica el seu fogar.

Estim molt el nostre terme, 
Les Covetes, Son Cat-lar, 
el Palmer —mollns I slnles, 
flgueres I ametlerar—; 
les termes de la Font-Santa, 
com també el Salobrar, 
que un |orn trlst, segons l’hlstórla, 
una clutat enfonsar, 
llencant, paor i tenebres, 
('antigua Palma a dins mar. '

La Serra I tos Marines, 
Ca’n Mandona, el Gatovar, ■ ' 
Sant Blal, l'esglésla primera 
que a Crlst va glorificar 
dlns el terme, ais pOcs mesos' 
quan i'alt Jaume alllberar 
del |ou sarraí a Mallorca, 
mercó al poblé Catalá 
I d'Aragó; la noblesa 
deis Moncades I en Nuny Sons.

|Oh, fo deslg al meu poblé, 
I esper que un |om los tlndrá, 
pares molt polits I glmnasls, ( 
jardlns, museus... bell somnlar, 
on begul c'éncla el qui estudia 
I el (ovent pugul folgar 
I vencer en la palestra, 
vessant o dolls, com coldrá, 
el respecte dins nostra Illa, 
els Filis de Sant Julia.

¡Tots els qui estimen a Campos 
tenen la meua amlstat!

MIGUEL RO1G I ADROVER

HAN COLABORADO EN ESTF NUMERO ESPECIAL
V -1 1*5' ■ It
■ DEDICADO A CAMPOS DEL PütttAO

Miguel Roig
y i , - > 3
1 Francisco Rivera t <

Matías Pascual,

los entrevistados, colaboradores

' y los anunciantes, sin los 

cuales no hubiese podido llevarse 

a cabo.

FRUTOS SECOS

MIGUEL ROIG BALLESTER
ELABORACION
ALCAPARRAS

Calle Antonio Maura, 31
Teléfono 6507 94

Pl. Mateo Prohens, 8
i CAMPOS DEL PUERTO

VENECIA
RESTAURANTE

ESPECIALIDAD EN PASTAS Y CARNES
Calle Mayor, 21 ■ Teléfono 650885

■ = 1 : i 6 « 2 t f 1 , - • '

CAMPOS DEL PUERTO

GENUS MALLORCA
TÉLÉFbÑb:650869

una empresa dinámica
CAMPOS DEL PUERTO. (MALLORCA)
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